
Georges Contogeorgis, Histoire de la Grèce, Paris, 1992, 479 p. / Arthur de Gobineau, Au royaume des Hellènes, 1993, 312 p.

Pierre-Yves PÉCHOUX

**Édition électronique**URL : <http://journals.openedition.org/cemoti/296>

ISSN : 1777-5396

Éditeur

AFEMOTI

Édition imprimée

Date de publication : 1 janvier 1994

Pagination :

329-331

ISSN : 0764-9878

Référence électronique

Pierre-Yves PÉCHOUX, « Georges Contogeorgis, Histoire de la Grèce, Paris, 1992, 479 p. / Arthur de Gobineau, Au royaume des Hellènes, 1993, 312 p. », *Cahiers d'études sur la Méditerranée orientale et le monde turco-iranien* [En ligne], 17 | 1994, mis en ligne le , consulté le 01 mai 2019. URL : <http://journals.openedition.org/cemoti/296>

Ce document a été généré automatiquement le 1 mai 2019.

Tous droits réservés

Georges Contogeorgis, Histoire de la Grèce, Paris, 1992, 479 p. / Arthur de Gobineau, Au royaume des Hellènes, 1993, 312 p.

Pierre-Yves PÉCHOUX

RÉSUMÉS

Le rapprochement de ces deux ouvrages consacrés dans des perspectives différentes à l'histoire de la Grèce moderne fait ressortir leurs différences. Le plus récent, oeuvre d'un historien, conçu comme une vaste entreprise diachronique, n'est pas entièrement affranchi de contingences immédiates : montrer la Grèce comme il faut la voir, notamment quand il s'agit de la Macédoine depuis l'indépendance de cette dernière. Le plus ancien, rédigé par un diplomate présente un Etat encore jeune qu'il a pratiqué au sortir de la période de réformes des années 1860, et il prend plus de distance par rapport à son objet comme vis-à-vis des positions défendues par la Grèce face aux Etats du voisinage.